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Abstract (en)
The method involves choosing fluorescent colors of fluorescent inks at an exterior of a central zone of a color diagram, where the zone is delimited
by red color (R), green color (V) and blue color (B). The fluorescent colors are chosen such that a line reuniting fluorescent colors representing
points (C1-C4) on the color diagram passes through a reference point (E). The fluorescent colors are chosen among zones (Z1-Z3) delimited by
straight lines that connect points defined by coordinates on the color diagram.

Abstract (fr)
Le procédé d'impression selon des points réalisés a partir de deux encres fluorescentes ayant des couleurs de fluorescence sélectionnées sur
un diagramme de couleur comportant une zone centrale délimitée par trois couleurs : rouge, vert et bleu (R, V, B) et un point de référence (E)
correspondant a la couleur blanche est mis en oeuvre en choisissant des encres d'impression a I'extérieur de la zone centrale de fagon qu'une ligne
réunissant des points représentatifs des couleurs de fluorescence correspondantes sur le diagramme de couleurs passe par le point de référence

(E).
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